

Der Swing bringt die Musik zum Klingen

Der neue Chor für moderne Musik der evangelischen Gemeinde ist auf keine bestimmte Richtung festgelegt. Nur grooven sollte es.

Von Nadja Langeheine

Haan. Die Begeisterung ist den Sängerinnen und Sängern anzumerken, wie sie rhythmisch stampfend konzentriert den Tönen von Dorothea Haverkamp lauschen, um es ihr dann gleich zutun.

„Eingrooven“ nennt sich dieses Warmsingen des neuen Chors für moderne Musik der evangelischen Kirche, der vor wenigen Wochen von Pastorin Gabriele Gummel mit Hilfe von Dorothea Haverkamp ins Leben gerufen wurde. Bisher gab es moderne Kirchenmusik nur zu besonderen Anlässen in Gottesdiensten. Doch Pastorin Gummel vermutet, dass die Menschen die Musik, die sie im Alltag gerne hören, auch in der Kirche hören wollen. Die Resonanz, die sie auf die Mitteilung des geplanten Chores in der Zeitung erhielt, gab ihr Recht. Erstaunlich viele Sänger erschienen zum ersten Treffen. Der große Zustrom zu dem Chor liegt aber auch daran, dass es unheimlich viel Spaß macht, moderne



Ob Rock, Pop oder Jazz: Der Chor für moderne Musik der evangelischen Gemeinde kennt keine Grenzen.

Foto: Venn

Kirchenlieder zu singen. „Man bewegt sich und steht nicht so steif da und ist einfach lockerer“, sagt Sängerin Manuela Knittel.

Es ist eine Musik, die Sänger und Zuhörer mitreißt und gleich eine ganz andere Atmosphäre in der Kirche schafft. Die Menschen werden wieder angeregt zuzuhören und an dem Gottesdienst teilzunehmen. Es ist eine Musik, bei der man einfach nicht stillsitzen

und schon gar nicht weghören kann.

Der Chor für moderne Musik ist nicht auf eine bestimmte moderne Richtung festgelegt. Es soll die ganze Vielfalt der modernen Musik gesungen werden, ob das nun Rock, Pop oder Jazz ist. Dorothea Haverkamp ist in diesem Fall genau die richtige Lehrerin. Als ausgebildete Kirchenmusikerin macht sie zurzeit eine Zusatz-

ausbildung in populärer Kirchenmusik. „Es ist wichtig, eine richtige Lehrerin zu haben“, sagt Pastorin Gummel, „denn nur so kann man den Groove und den Swing erlernen, der diese Musik erst so richtig zum Klingen bringt.“

All diejenigen, die Freude am Singen haben, sind herzlich eingeladen, an den Chorproben teilzunehmen, für die keine beson-

deren Vorkenntnisse erforderlich sind. Es werden immer noch Sänger und Sängerinnen gesucht. Wer Interesse hat, dem Chor beizutreten, kann am Freitag, 8. Juni an einer Probe teilnehmen. Für diejenigen, die sich das Ergebnis der Proben anhören möchten, findet am Sonntag, 10. Juni, im Paul-Gerhard-Haus um 10.30 Uhr ein Gottesdienst statt, den der Chor musikalisch gestaltet.